

## ECOLE FORESTIERE DE JAVOLS (Lozère)

FETE de l'ARBRE, de la FORET et du PAYSAGE le samedi 24 Mai 2014



Formations par Alternance en FORET et TRAVAUX PAYSAGERS

Etablissement privé laïque en contrat avec le Ministère de l'Agriculture N° L4808



Actualités Gard | Sorties Gard | Sports Gard | Féria Gard | Petites Annonces | Annuaire Gard | Club des abonnés | Pharmacies de garde | Contact

### FAIT DU JOUR La troisième École des plantes de France ouvre à Uzès

12 mai 2014 | Classé dans: A la une, Actualité générale | Publié par: Elodie Boschet



Florence Amargier est à l'initiative de la création de l'École des plantes à Uzès. DR/

**Paris, Lyon et bientôt Uzès. Seules ces trois villes de France sont pourvues d'une école des plantes. Dès octobre prochain, les passionnés d'herboristerie et de botanique pourront démarrer une formation dans la cité ducale grâce à l'initiative de Florence Amargier, ethnobotaniste et psychanaliste.**

Paris, Lyon et bientôt Uzès. Seules ces trois villes de France sont pourvues d'une école des plantes. Dès octobre prochain, les passionnés d'herboristerie et de botanique pourront démarrer une formation dans la cité ducale grâce à l'initiative de Florence Amargier, ethnobotaniste et psychanaliste.

Arrivée à Uzès en 2011, Florence Amargier aura mis deux années à créer son école des plantes, baptisée du nom de Moïse Charas, en hommage au pharmacien, médecin et botaniste uzétien du XVIIIe siècle. Elle-même diplômée de l'École des plantes de Paris, cette ethnobotaniste de 61 ans a consacré la majeure partie de sa vie à étudier la botanique et aujourd'hui, le temps est venu pour elle de transmettre son savoir.

« Avec cette école, je veux faire de mes élèves de parfaits petits herboristes », lance-t-elle, avec grand enthousiasme. Et le pays de l'Uzège se prête parfaitement à ce type d'étude. « Nous avons ici un patrimoine floristique véritablement exceptionnel, avec un champ d'observation infini », confirme l'ethnobiologiste.

#### Perpétuer les savoirs traditionnels

Nous avons tous bu un jour une boisson à base de plantes concoctée par notre chère grand-mère pour faire passer un vilain rhume. Ces remèdes-là, « ils tendent à se perdre avec la disparition des anciens », regrette Florence Amargier. Ouvrir une école des plantes, c'est donc le moyen idéal « de préserver ces savoirs et de les restituer aux enfants et aux petits-enfants », explique l'ethnobotaniste. Et de poursuivre : « Les élèves devront donc être capable de reconnaître les plantes médicinales dans la nature et de les utiliser pour soigner plein de petites pathologies, sans passer par l'herboristerie ou l'officine ».

Deux ans de formation payante - 810 euros par an - sont nécessaires pour acquérir ces connaissances, à raison de deux samedi par mois, d'octobre à mai. La première année sera consacrée à l'étude des grandes familles de plantes et à l'apprentissage de la botanique et de l'herboristerie. « Nous étudierons les clés d'identification de la plante pour que chacun puisse y mettre un nom dessus », explique la fondatrice de l'école. Les élèves apprendront également à transformer les plantes en une préparation pharmaceutique. La seconde année permettra d'approfondir les notions déjà étudiées et abordera l'étude des huiles essentielles et des épices, leur histoire à travers les âges et leur utilisation médicinale.

#### Le pouvoir occulte des plantes

Loin d'être contre la médecine occidentale pratiquée aujourd'hui, Florence Amargier souhaite aussi dans cette formation mettre en évidence « le pouvoir occulte des plantes » dont « la représentation symbolique va avoir un effet sur le corps », comme un placebo. « Elles ont une quintessence qui nous échappe. À effet placebo ou à efficacité thérapeutique, elles sont toujours là, bien réelles, mais auréolées du mystère et des espérances que l'homme leur ont concédé », constate l'ethnobotaniste.

Mais attention, il est indispensable de bien savoir les reconnaître dans la nature, car certaines sont très toxiques. Pour cela, Florence Amargier se chargera de l'apprendre aux intéressés, dès l'automne prochain.

Elodie Boschet

**CLUB des Abonnés**  
 Cliquez pour en savoir +  
 ObjectifGard

7102 visiteurs ce Lundi à 11h58

#### Top des articles les plus lus ce Lundi

- NÎMES. Croix gammées et insulte taguées sur le repère historique du PCF
- ALÈS Dans sa chambre d'hôtel, une jeune femme reçoit 40 coups de couteau de son concubin
- Objectif Gard | Toute l'actualité gardoise | 2

**SAISON 2014**

[www.trainavapeur.com](http://www.trainavapeur.com)

#### L'actu en bref

- dim 11 mai - 19:19  
Nîmes : Le centre aquatique Aquatropic fermé jusqu'au 29 mai 2014
- dim 11 mai - 15:27  
Alès : L'École Calandreta organise un videgrenier ce samedi 17 mai 2014
- dim 11 mai - 14:53  
Uzès : Concert d'orgues à la Cathédrale, ce dimanche 11 mai 2014 à 17h
- ven 02 mai - 20:38  
Grau-du-Roi : 4ème Printemps du Gospel, ce dimanche 04 mai 2014 à 17h30